

実施期間：令和3年2月5日（金）～17日（水）

対 象：松井田東中・南中学校進学予定者（小学校第4～6学年児童）の保護者

回答者数：6年59名・5年67名・4年55名（計181名）

回 収 率：93.8%

学校統合に向けた

## 保護者アンケート 集計結果

（部活動・制服・体操着）

安中市立松井田東・南中学校統合準備会

## 松井田東・南中学校統合に向けた保護者アンケート集計結果

小学校4～6年生保護者対象

〔回答者数181名〕

1 中学校入学後の部活動についてのお考えをお聞きます。

(1) 現在通っている習い事があればお書きください。 ※複数回答

## 【運動系団体所属者数一覧】

(単位：人)

団体名	人数	団体名	人数	団体名	人数
水泳	43	女子バレーボール	3	新体操	1
野球	22	フラダンス	3	チアダンス	1
サッカー	14	体操	2	ボクシング	1
陸上	13	女子バスケットボール	1	スケート	1
男子バスケットボール	12	女子剣道	1	硬式テニス	1
ダンス	6	ハンドボール	1	スポーツクラブ	1
男子剣道	4	ドッジボール	1		
空手	4	柔道	1		

## 【文化系団体所属者数一覧】

(単位：人)

団体名	人数	団体名	人数	団体名	人数
ピアノ	42	絵画	3	エレクトーン	1
習字	41	造形	1	コーラス	1
英語	18	そろばん	1	言語	1
学習塾	15	プログラミング	1		

(2) 中学校入学後、入部したいと思う部活動を2つ選んでお書きください。

(お子様と一緒にご相談ください。現段階での希望で結構です。)

(単位：人)

	野球	男バス	女バレー	男テニス	女テニス	女卓球	サッカー	男剣道	吹奏楽	未定 希望なし
東中→ 6年		4	5	3	3			1	6	4
南中→	4	6	3		5	2	3		7	8
5年	8	6	5	3	11	3	9	3	11	14
4年	5	6	4	3	7	3	7	1	14	6
合計	17	22	17	9	26	8	19	5	38	32

(3) 上記(2)にない部活動で、あれば入部したいと思う部活動があったらお書きください。

(文化部、運動部は問いません。)

※児童 1 人につき複数回答あり

【運動系】

(単位：人)

希望種目	人数	希望種目	人数	希望種目	人数
陸上	18	ダンス	5	体操	1
男子卓球	10	ハンドボール	2	野球(東中)	1
バドミントン	9	柔道	2	女子卓球(東中)	1
女子バスケットボール	5	女子剣道	2		
水泳	5	空手	2		

【文化系】

(単位：人)

希望種目	人数	希望種目	人数	希望種目	人数
美術	19	合唱	2	競技カルタ	1
パソコン	11	将棋	2	英語	1
写真	4	文化	2	eスポーツ	1
家庭科	3	プログラミング	1	料理	1
書道	3	新聞	1		
科学	3	華道	1		
生物	3	茶道	1		

(4) 統合後の部活動の種目設定について、ご意見があればお聞かせください。

※同様の意見はまとめさせていただきました。

【種目数に関すること】

- ・生徒数の変動を考慮して種目の設置を考えてほしい。
- ・種目を減らし廃部することのないようにしてほしい。
- ・選択肢が広がるように部活動の種目を増やしてほしい。
- ・今活動している部活を中心に種目設定してほしい。
- ・今後も生徒数の減少が予想されるため、数をしばった方がよい。
- ・部活動の数はなるべく減らし、民間のクラブチームなどに任せて、それを部活動として認めた方がよい。
- ・統合しても生徒数は少ない。全員が希望する部活動を作るのは不可能なので、やたらに増やさない方がよい。

【新種目の設定について】

- ・高校でも行うことのできる部活動を選択肢としてほしい。
- ・団体競技が多いので、個人競技の部活動をつくってほしい。
- ・人数が少なくても活動できる部活動がもう少しあるとよい。
- ・健康上の理由や運動に大きな苦手意識をもっている生徒への配慮から、吹奏楽部以外の文化部があるとよい。
- ・校外活動(習い事)で一定の活動実績がある場合、部活動として認めてもらえると選択の幅が広がるのでよい。

#### 【特定の種目に関すること】

- ・東中の野球部を来年度から再開してほしい。
- ・統合後に野球部ができるのであれば、現在東中一年生で野球をしたい生徒を入部させてあげてもよいのではないか。
- ・野球部は人数の関係や環境など、厳しい状況にあるが、自ら考える力を身に付けたり、助け合ったりすることなど、たくさん学べることがある。生徒の可能性や未来を守ってあげてほしい。
- ・南中のサッカーは部員が少なく廃部になるかもしれないと心配している。現在の小学生で、サッカーを習っている子は松井田地区でもかなり多くいるので、統合した後も残してほしい。
- ・1年の時から2校合同で剣道ができるようにしてほしい。

#### 【部活動の存続に関すること】

- ・統合したら廃部になってしまったということのないように、南中、東中間で早めの対応をお願いしたい。
- ・部員数がたくさん必要な野球とサッカーの両立はやめた方がよい。
- ・部員1～2人の部活は将来的に存続が難しいと思うので、これを機会に男女卓球部にした方が、いろいろな受け皿になるのではないか。
- ・統合後の部活動継続の不安を感じた子がクラブチーム等へ進む選択をしている。そのため、より部活動人口が減り存続の危機を感じる。

#### 【その他】

- ・安中市内中学校の部活動の活動時間の平等化をお願いしたい。
- ・人数が増える事によって、競争心が芽生えて刺激になってほしい。
- ・当該部活動の経験をもった顧問が指導できるようにしてほしい。

2 統合中学校の制服についてのお考えをお聞きします。

(1) 制服について重視したい項目を2つ選び、( ) に○印を記入してください。また、制服に対するご意見があれば□内にお書きください。

現在、各中学校の制服は男女とも同型で、女子はリボンの色が異なります。東中はエンジ、南中は紺色です。Web ページに写真を掲載しましたので、参考にしてください。

松井田東中学校・南中学校 学校統合準備会のHP <http://www.annaka.ed.jp/higashi/togo/togotop.htm>

- 【回 答】
- (70) 経済性
  - (53) 手入れのしやすさ
  - (37) 着心地の良さ
  - (36) デザイン性
  - (16) 機能性
  - (11) 耐久性

【ご意見】 ※同様の意見はまとめさせていただきました。

- ・長年、同じデザインの制服なので、変更してもよいのではないか。
- ・靴下は白色だと汚れが目立つので、紺や黒にした方がよい。
- ・色が暗めなので、リボンの色は明るめがよい。
- ・リボンは結びづらいので、違うものがよい。
- ・兄弟姉妹が着用していた制服を使用したいので、変えてほしくない。変える時は段階を踏んで。
- ・シンプルで、低価格がよい。
- ・家庭で洗えたり、しわになったりしない素材がよい。
- ・登校時や授業時に制服を着させた方がよい。

(2) 制服についてのお考えをそれぞれ1つ選び、( ) に○印を記入してください。

兄弟姉妹等での再利用、女子はスラックスとの組み合わせなど、様々な観点からご検討ください。令和4年3月納品のため、他のデザインにする場合は、令和3年6月末までに決定する必要があります。

※男子児童保護者の意見は【男子】、女子児童保護者の意見は【女子】として集計しました。

- 【男 子】
- (37) 現在のデザイン（詰襟）がよい。
  - (18) ブレザーなど他のデザインを検討してほしい。
- 【女 子】
- (25) 現在のデザイン（イートン服）がよい。※新リボンのみ選定する。
  - (32) セーラー服やブレザーなど他のデザインを検討してほしい。

【ご意見】 ※同様の意見はまとめさせていただきました。

- ・もっとかわいいリボン（蝶型）にして、少し華やかさをプラスしてほしい。
- ・新しい松井田の中学生として、他のデザインで明るい印象のデザインがよい。
- ・男女同型のブレザーで、基本はスラックス。希望によりスカートも可としてほしい。
- ・女子のスラックスは反対。
- ・個人的には他のデザインを検討して欲しいが、兄弟姉妹での再利用ができるほうがよい。
- ・高価にならないものを希望。
- ・スラックスでなくともよいので、冬場はスカートの下にタイツ着用可にしてほしい。

### 3 統合中学校の体操服（長袖上下）選定についてのお考えをお聞きします。

(1) 体操服選定の際に重視したい項目を2つ選び、( ) に○印を記入してください。また、体操服選定に対するご意見があれば□内にお書きください。

現在、東中学校の体操服（長袖上下）は小学校と同型。また、南中学校はオリジナルのデザインで、Tシャツ、トレーナーも校名入りの指定となっています。令和4年3月納品のため、新しいデザインは、令和3年9月末までに決定する必要があります。

- 【回答】
- (63) 経済性
  - (45) 耐久性
  - (43) 着心地の良さ
  - (28) デザイン性
  - (22) 機能性
  - (18) 手入れのしやすさ

【ご意見】 ※同様の意見はまとめさせていただきました。

- ・東中の体操服は40年以上変わっていないので、そろそろ軽くて動きやすい体操服を検討してはどうか。
- ・体操服は新しいデザインで青系の色のものがよい。濃いめの色がきれい。
- ・子供の意見では、小学校とは違うデザインがよいとのこと。
- ・小学校と同型は嫌。Tシャツは白ではなく、紺とかにできないか。
- ・トレーナーは校名入りの指定なのに（南中）、学校ではトレーナーで生活できないなら、指定のものでなくてもよい。
- ・Tシャツ、トレーナーは、東中方式で色指定のみで自由に買える方がよい。
- ・Tシャツ、トレーナーを指定にしてもらいたい。
- ・Tシャツはポリエステル100%などの吸汗速乾ドライTシャツにしてほしい。
- ・部活動などの大会でも校名が入っている方がよいので、南中のようなオリジナルがよい。
- ・現東中の体操服は、小学校と同型で、経済的に助かっている。継続できればありがたい。
- ・兄弟の体育着が着られればよいと思うので、しばらくの間は新しいデザインと今までのものを使えるとよい。
- ・校名、名前を入れてしまうと、着まわしが出来ないのでやめてほしい。
- ・学校の体操服は高すぎる。洗い替えも多いのでできるだけ価格を抑えてもらいたい。

以上です。保護者の皆様ご協力ありがとうございました。今後の参考資料にさせていただきます。  
安中市立松井田東・南中学校統合準備会